

## Fuente de la PLACETA DEL PRADO (Cádiar, Granada)



Fuente de la Placeta del Prado (A. Ventas, agosto 2020)

### 1 Localización

Nombre del elemento:

**Fuente de la PLACETA DEL PRADO**

Pedanía aldea, paraje o pago:

**Casco urbano**

Municipio:

**Cádiar**

Coordenadas UTM (ETRS89):

X: **483821.711** Y: **4088878,562** Huso: **30** Altitud: **911** m

Nombre de la cuenca:

**Mediterránea Andaluza**

Nombre de la subcuenca:

**Guadalfeo**

Nombre del río/arroyo que origina (si procede):

Nombre de la masa de agua (si procede):

**Sin Clasificar**

Nombre Espacio Natural Protegido (si procede):

**No se encuentra incluida en la Red de Espacios Naturales Protegidos de Andalucía**

## 2 Procedencia del Agua

Nombre del lugar o sierra de donde se supone procede el agua:

**Abastecida de la red urbana municipal, a través de los depósitos del pueblo**

Naturaleza de las rocas por donde se supone circula el agua:

**Rocas metamórficas (no carbonatadas)**

## 3 Tipo de elemento

**Abastecida desde otra fuente o manantial principal: Suministro Urbano**

## 4 Descripción

Nos encontramos con una fuente que, a menudo, es confundida con la Fuente del Prado (la auténtica, ver Ficha), fuente de agua de manantial que se sitúa apenas 15 m más al Oeste de la que nos ocupa, bajando unos escalones. También se ha podido comentar que, el agua de esta fuente, es abastecida por las aguas de la Fuente del Prado (o pudo serlo), pero nada más lejos de la realidad. Tras indagar y preguntar tanto en el ayuntamiento como a vecinos que siempre han vivido allí, esta fuente se puso con agua del suministro urbano desde su inicio, posiblemente para dotar de agua en la zona cuando la del Prado se secaba, lo que cada vez ocurría con más frecuencia, y por más tiempo (sobre todo en verano). Por tanto, se trataría de una bonita y sencilla fuente, de agua potabilizada, que siempre corre.

Localizarla es sumamente fácil, se sitúa en la plaza del mismo nombre, Plaza del Prado, conocida en Cádiar como Placeta (cuando no hablamos de grandes plazas), al oeste del pueblo.

## 5 Instalaciones Asociadas

Fuente urbana

## 6 Uso del Agua

Otro: Vecinos y visitantes

## 7 Acceso y Uso Público Actual

Acceso: **Sin dificultad**

Uso público actual: **Bajo**

En caso de existencia de instalaciones, hacer una breve descripción de las mismas:

**Alrededor de la fuente, dispuestos en media luna, existen dos bancadas de cemento que permiten el descanso, junto a la fuente.**

## 8 Estado de Conservación

**Muy Bueno**

## 9 Amenazas, Impactos y Presiones

Ninguna.

## 10 Descripción arquitectónica

Se trata de una fuente muy similar a otras dos dispuestas en el casco urbano de Cádiar, la actual Fuente del Calvario, y la Fuente de la Era de la Iglesia, muy similares también a la situada en la Plaza de Narila.

Nos encontramos con una columna situada en el borde del pilar, con forma de arco de un solo centro, de medio punto. Justo en el centro que describiría el arco se dispone un caño de bronce, de algo menos de unos 10 cm de largo, que chorrea agua siempre constantemente al pilar. El citado pilar es redondo, de algo menos de 1 m de radio, se alza algo más de medio metro del suelo y, justo en el centro, se levanta una bonita y escultórica columna sobre la que se asentaría una pequeña pileta, de forma circular, con un orificio central que, en el momento de la visita, no manaba agua. Siendo similar a las otras fuentes, no sería descartable que antaño sí que arrojara agua, recirculada, y que ésta cayera por la pileta superior al pilar. En los últimos años puede verse en el interior de la fuente un buen madero bajo el grifo. Parece ser que se puso en ese lugar para evitar que el ruido del chorreo del agua de la fuente molestara a los vecinos. Quizás, por ese mismo motivo, también se cortó que la fuente arrojara agua por la columna central y, de ésta, chorreara al pilar principal con el correspondiente chisporroteo del agua en movimiento.

El color de todo el conjunto es gris cemento, salvo la columna de la fuente que está pintada en blanco.

## 11 Antecedentes históricos

Se desconoce sobre qué fechas se pudo poner ésta y las otras fuentes gemelas del pueblo (seguramente se pusieron todas a la vez) pero, posiblemente, el motivo fuera dotar de agua potable a la plaza cuando la verdadera Fuente del Prado se secaba. Podríamos situarnos en la década de los 60

## 12 Otra Información

Se agradece la información aportada por el ayuntamiento, también a todos los vecinos y usuarios del grupo de Facebook CADIAR.

## 13 Nombre del autor/es de la ficha

A. Ventas  
(11-12-2020)

## 14 Mapas de localización

## **ADVERTENCIA:**

**Esta ficha tiene sólo carácter informativo y preliminar.**

Se recuerda que los datos de partida han sido suministrados por personas físicas y están referidos a fechas concretas. En cualquier caso, la información colgada en esta página web estará en permanente depuración, a través de las adiciones y modificaciones recibidas, y de las verificaciones y homogeneizaciones de criterio oportunas.